

Protokoll der PGR-Sitzung vom 16. April 2018

im Thomas-Modus-Saal

Anwesend: Pater Maximilian Wagner, Pater Damian Bieger, Martina Schulte, Carlos Martins Antunes, Monika Zulawski, Monika Freese, Daniela Biermann, Ursula Heise, Paul Müßig, Kia-Hsing Tung, Ulrike Sohn, Matthias Choules, Julia Wallner (Vertreterin des Arbeitskreises Flüchtlinge), Marie-Hélène Müßig (Vertreterin des Kirchenvorstands), Annette Schmielek

Entschuldigt: Harald Reichelt, Stefan Schwedt

Gast: Horst Kießling

Beginn: 20.00 Uhr

TOP 1: Eröffnung und geistlicher Impuls

Herr Martins Antunes eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.
Pater Damian gibt den geistlichen Impuls.

TOP 2: Ergänzung der Tagesordnung

Zwei Fragen werden beim Punkt 10, Verschiedenes, geklärt.

TOP 3: Erinnerungskultur in Wilmersdorf

Herr Kießling nimmt Bezug auf die in der letzten Zeit vorkommenden antisemitischen Vorfälle in Berlin, in Wilmersdorf, und möchte ein Internet-Forum gründen, wo einzelne Gemeinden und politische Parteien ihre Veranstaltungen oder Aktionen zu diesem Thema bekannt machen und Meinungen und Kontakte ausgetauscht werden können. Die Gemeindemitglieder können dann über den Wochenbrief oder die die website von St. Ludwig informiert werden.
Herr Martins Antunes wird über Facebook die Anlaufstelle für St. Ludwig.

TOP 4: Gemeindefest

Herr Tung wird mit Unterstützung von Frau Müßig die Organisation und Koordination übernehmen.
Es sollen Essen, Trinken und Spiele angeboten werden. Die Preise sollen die Kosten decken. Die einzelnen Gruppen und Einrichtungen der Gemeinde sollen ihren Stand selbst organisieren und sind auch dafür verantwortlich.
Es wird weitere Informationen im Gemeindebrief geben.

TOP 5: Fronleichnam

Das Fest am 3. Juni wird auch in diesem Jahr wieder gemeinsam mit der Gemeinde Maria unter dem Kreuz begangen, dieses Mal organisiert von St. Ludwig.
Die 10.30 Uhr-Messe fällt aus.
Die Prozession um den Block wird in zwei Teile, mit zwei Musikgruppen aufgeteilt.
Nach dem Festgottesdienst soll ein erweitertes Kirchplatzcafé vor der Kirche bis ca. 15.00 Uhr stattfinden. Es sollen Kuchen, Pizza und Getränke verkauft werden.
Hierfür werden Helfer benötigt, die sich bitte an Pater Damian wenden.

TOP 6: Wo Glauben Raum gewinnt – Wie nehmen wir die Gemeinde in der Entwicklungsphase des Prozesses mit?

Es wird diskutiert, wie der Prozess in die Gemeinde getragen werden soll und ob Initiativen (Dialog-Predigt, Schaubilder, Kirchplatzcafé mit Info-Tisch, Informationen im Schaukasten) als Vorbereitung auf die Pfarrversammlung, die am 23. September stattfindet, notwendig sind.

Die Frage, ob eine Zusammenfassung der Protokolle des Pastoralausschusses veröffentlicht werden darf, muss geklärt werden.

Frau Biermann erklärt sich bereit, Informationen in der Kirche Albertus Magnus zu veröffentlichen.

TOP 7: Wo Glauben Raum gewinnt - Berichte aus den Arbeitsgruppen des Pastoralausschusses

Herr Martins Antunes berichtet aus dem Ausschuss Caritas, wo Vertreter aus den Bereichen Flüchtlings- und Wohnungslosenhilfe und Suppenküche über ihre Arbeit berichtet haben. So sollen Schnittpunkte festgestellt werden und eine bessere Zusammenarbeit ermöglicht werden.

Die übrigen Ausschüsse haben nicht getagt.

TOP 8: Finanzielle Unterstützung von Gemeindegruppen

Herr Tung beklagt, dass einige Teamaktionen von Jugendgruppen, Ministranten oder von Lilientreu wegen Geldmangels nur durch einen zusätzlichen Getränkeverkauf, oder gar nicht stattfinden konnten und fragt, ob es nicht ein festes Budget für die Gruppen geben könnte.

Frau Müßig erklärt, dass der KV ein konkretes Anliegen benötigt, um Aktivitäten unterstützen zu können. Pater Maximilian ergänzt, dass auch er einen finanziellen Spielraum hat und die Arbeit der Gruppen unterstützt, wenn sie sich an ihn wenden.

Pater Damian fragt nach, welche konkrete Aktionen das im Einzelnen gewesen sind. Ihm sei keine Aktion bekannt, die wegen Finanzierungsschwierigkeiten ausgefallen ist. Er erinnert daran, dass zudem für jeden Gruppenleiter der Erwerb der Juleica komplett durch die Kirchengemeinde finanziert wird.

TOP 9: Bericht aus dem Kirchenvorstand

Frau Müßig berichtet von der geplanten Renovierung der Außenfassade der Kirche St. Ludwig sowie der Personalnot in der Kita und im Hort.

TOP 10: Verschiedenes

- Frau Freese bedankt sich für die Unterstützung beim Osterfrühstück und berichtet, dass der Weltgebetstag 2019 in der Gemeinde am Hohenzollerndamm stattfinden wird.
- Frau Zulawski und Frau Schulte wollen sich um die Wiederbelebung der Kirche Albertus Magnus kümmern. Es soll ein Gartencafé stattfinden, wo Vorschläge gesammelt werden.
- Herr Tung berichtet, dass am 2.5. in den Gruppenräumen der Jugend eine Fete stattfinden soll. Beginn ist 19.00 Uhr. Die Organisatoren treffen sich am 28.4. um 13.00 Uhr.
- Frau Müßig wird den nächsten geistlichen Impuls vorbereiten.
- Die nächste PGR-Sitzung findet am 4. Juni statt.

Ende der Sitzung: 22.15 Uhr

Für das Protokoll: Annette Schmialek